



H. Cámara de Diputados de la Nación

PROYECTO DE DECLARACIÓN

La Cámara de Diputados de la Nación

DECLARA:

Su beneplácito por la distinción lograda por Nerina Haberkon y Martina Wagner, ambas alumnas del Colegio Dante Alighieri N° 3083 de la ciudad de Santa Fe, al resultar ganadoras de las Olimpíadas Nacionales de Geografía, el pasado 27 de noviembre de 2020, por su proyecto sobre basurales a cielo abierto.

FUNDAMENTOS

La Olimpíada de Geografía de la República Argentina es un certamen que se realiza anualmente, desde el año 2005. Es subsidiado por el Ministerio de Educación de la Nación, y organizado y financiado por la Universidad Nacional del Litoral a través de la Facultad de Humanidades y Ciencias. La competencia está dirigida a jóvenes estudiantes de nivel de enseñanza media.

En este contexto, el pasado 27 de noviembre de 2020, dos alumnas del Colegio Dante Alighieri de la ciudad de Santa Fe, obtuvieron la medalla de oro en la categoría C de las Olimpíadas de Geografía de la República Argentina, al obtener 94 puntos, convirtiéndose en las alumnas más jóvenes en ganar el certamen.

Ellas fueron Nerina Haberkon y Martina Wagner que, con la coordinación y colaboración de la docente María Victoria Carignano, presentaron y defendieron, en las múltiples instancias del evento, un proyecto respecto a la concientización y tratamiento de los residuos domiciliarios y los basurales a cielo abierto.

Es importante destacar la materia ambiental sobre la que se basa el proyecto, sin dudas una de las tantas deudas pendientes que como sociedad tenemos, por lo que resulta doblemente trascendente que los y las jóvenes promuevan e impulsen los cambios necesarios para lograr un ambiente más sano y sustentable para las futuras generaciones.



H. Cámara de Diputados de la Nación

El trabajo pretende encarar el problema de del mal manejo de los residuos urbanos, su acumulación (principalmente en la ciudad Santa Fe) y las posibilidades de modificar esta situación.

Para ello realiza una completa revisión de las normativas internacionales y nacionales al respecto, la situación comparada en otros países del mundo y la especificidad de la problemática en la ciudad de Santa Fe. Un trabajo verdaderamente asombroso que merece ser destacado y promovido.

Además propone alternativas para llevar adelante un modelo de tratamiento de residuos urbanos para Santa Fe, que puede ser extendido al resto de las localidades argentinas, destacando la necesidad de establecer un sistema integral y eficaz que combine distintas opciones de tratamiento de residuos como el reciclaje, la biometanización, la gasificación, la hidrogenación, la pirolisis, y la incineración.

El proyecto de estas jóvenes alumnas cumplió con creces la finalidad que se trazó, en sus propias palabras fue la de motivar un cambio en la percepción del problema, ya que su cotidianidad y la convivencia, especialmente con los basurales "espontáneos", hace perder conciencia de su peligrosidad, específicamente dicen que *"Deseamos que nuestro interés y curiosidad, el que gradualmente fue transformándose en preocupación, se extienda a partir de los aportes de este trabajo. Decidimos centrarnos en comprender las consecuencias que acarrea su acumulación y mal manejo, y cuáles fueron las formas más exitosas de encararlo, que podrían ser las posibles alternativas o soluciones ante este conflicto."*

Desde lo personal me siento especialmente identificada con las ganadoras en su calidad de mujeres y santafesinas, y entiendo que este tipo de acciones deben ser promovidas, apoyadas y financiadas por el Estado en todos sus niveles.

Por todo ello, solicito a mis pares me acompañen en esta presentación.

Diputada Nacional Alejandra Obeid